

ma a los 6 millones de toneladas frente a un consumo de 9,5 millones de toneladas.

Ante esta situación, de poco sirvieron las medidas de intervención puestas en marcha por Bruselas. Los mecanismos de regulación de mercado se han debilitado tanto a lo largo de las sucesivas reformas de la PAC, y en el "chequeo médico" en particular, que lo que ha quedado no constituye en absoluto una verdadera red de seguridad para el sector lácteo y sus efectos sobre el mercado han sido mínimos.

Tras muchas reuniones de los distintos eslabones de la cadena láctea la solución al conflicto lácteo se plasmó en forma de un acuerdo entre los distintos representantes de los agentes que participan en la cadena láctea. Un acuerdo, o "contrato lácteo", entre los representantes legítimos de productores y cooperativas, la industria láctea, las asociaciones de las empresas de distribución y el MARM como mediador. El acuerdo comenzó a andar muy lentamente.

Al final, la producción de leche en la campaña 2009/2010 quedó por debajo de la cuo-



ta, según las primeras estimaciones del MARM, que apuntan a una producción de 5,8 millones de toneladas frente a 6,2 millones. ■

Vacuno de carne

▲ Un año de transición

El año 2009 fue para el sector del vacuno de carne un año de transición, en el que la evo-

lución de los precios no fue del todo mala, aunque los costes de producción no han bajado, incluida la necesidad en el vacuno extensivo de suplir la escasez de pastos naturales y de agua, con lo que ello supone de incremento de costes.

Esto se ha agravado con la crisis general que cerró el crédito en otoño de 2008, por lo que fue imposible contratar los seguros de sequía en pastos. Precisamente el año de mayor incidencia de siniestros ha sido el que menos ganaderos han podido contratar y, por tanto, estar cubiertos sus gastos extras por esta inclemencia climatológica.

El número de animales bovinos sacrificados en mataderos en 2009 ascendió a 2,2 millones de cabezas, un 11,8% menos que en 2008. Asimismo, en 2009 cayó el peso en canal producido hasta un 13,09%, alcanzando las 575.133 toneladas.

En cuanto a precios, en animales vivos las cotizaciones de 2009 superaron sensiblemente a las del año anterior. Como ejemplo, las terneras menores de un año cotizaron como media a 216,68 euros/100 kilos

CONASPI

Confederación de Asociaciones de Ganado Vacuno de Raza Pirenaica

La raza de carne de mejor calidad



- Buena raza para los ganaderos por su rendimiento, engorde precoz y rentabilidad.
- Buena para los carniceros, por el gran porcentaje de piezas cárnicas de mayor calidad y atractivo por su presentación.
- Buena para los consumidores por su exquisitez.
- Raza autóctona, rústica y adaptada, con gran futuro.

Ganadero, si quieres adquirir machos o hembras de esta magnífica raza, pónete en contacto con la Confederación y pide información.

Sede Social: Paraje de Soto, s/n. Tfno.: 948 30 20 21 • Fax: 948 30 21 13
31170 IZA (Navarra)